

## **El proyecto de rehabilitación y accesibilidad del parque Censal de la Vila Joiosa es presentado en sociedad**

La Sala Kilómetro Lanzado de la Biblioteca Municipal acogió ayer el acto de presentación de este proyecto destinado a reparar el hundimiento parcial de la zona del escenario del parque, sustituir el pavimento del mismo y abrir nuevas conexiones accesibles entre sus diferentes zonas

El proyecto de rehabilitación y accesibilidad del parque Censal de la Vila Joiosa fue presentado en sociedad la tarde de ayer en un acto público celebrado en la Sala Kilómetro Lanzado de la Biblioteca Municipal al que asistieron representantes de la Corporación municipal, encabezada por Andreu Verdú, alcalde de la Vila Joiosa, y numeroso público asistente que quiso conocer los pormenores de la actuación a desarrollar en el parque. El propio Verdú fue el encargado de presentar el acto con una breve intervención en la que detalló la necesidad de la actuación a desempeñar sobre el parque Censal. “Se trata de un parque que fue inaugurado, por el por entonces alcalde Juan Segovia, hace ya muchos años, y que supuso una vía de escape en entorno urbano a la vida saludable, ya que fue el primer gran parque que se construyó en la Vila y que a su vez era una ventana a la mar por su particular orografía descendente del terreno hasta la playa centro y su inmejorable ubicación. Pero como todo en la vida ha ido deteriorándose y por ello se hace necesaria una actuación para reacondicionarlo y actualizarlo a las nuevas necesidades accesibles que requiere una Vila Joiosa más inclusiva para todas las personas.” Seguidamente, el primer edil dio paso a Ana Rita Lloret, arquitecta de la localidad y encargada de elaborar el proyecto de obra. La arquitecta dio comienzo a su explicación explicando el estado actual de deterioro superficial de acabados, pavimento y barandillas, el hundimiento de la plataforma central, y la degradación de la zona Este del parque; y lo objetivos de conseguir un parque con itinerarios accesibles a pesar de la topografía existente respetando el arbolado, recuperar el uso lúdico y cultural de la zona central, aprovechar el hundimiento como apertura de otras posibilidades, y aterrizar la zona Este para abrir el parque hacia su futura ampliación. Posteriormente, la técnico pasó a desglosar de forma detallada las actuaciones recogidas en el documento de obra, las cuales quedaron presentadas por diferentes zonas del parque. Así,

en la zona Infantil y bajada a la playa centro, la intervención proyecta una renovación a efectos de acabados respetando los juegos infantiles existentes, compatibilizando la bajada con el vial de servicio mediante la retirada y sustitución de pavimento en rampas y en escaleras con acabados antideslizantes, hormigón impreso texturizado rematado con losas de mármol crema perlado, además de la retirada y sustitución de la actual barandilla por una nueva balaustrada. En su zona central, la actuación recuperará el uso lúdico y cultural del núcleo del parque ante el hundimiento de la terraza central en la zona del escenario. Para ello se ha realizado estudio geotécnico y como resultante se propone el rebaje del terreno hasta plataforma inferior, incluyendo la demolición de anfiteatro existente pero manteniendo el carácter dual del escenario. El proyecto documenta la elevación de la parte construida para conseguir la platea en 2 niveles y altura libre para la edificación inferior. Así, la escalinata existente se convierte en parte en graderío recuperando el anfiteatro con vistas al mar. Además, en esta zona central se ha proyectado el espacio bajo la terraza mediante la estabilización del terreno con muro de contención para uso de cafetería, almacén y aseos del parque. Un espacio que contará con zona ajardinada junto a la bajada y jardín vertical en la fachada del almacén. En cuanto al acceso del parque por el lateral derecho, se ha proyectado una adecuación a la accesibilidad en la medida de lo posible mediante un acceso con itinerario practicable hasta la zona central y Este, conservando el arbolado existente con la creación de un recorrido con superficies inclinadas adaptadas con pendiente máxima del 6%, paseo de bajada, y manteniendo la escalera lateral como alternativa. La adecuación de los niveles se realizará con muros revestidos con loseta de piedra que tendrán una doble función como banco corrido y apoyo isquiático. En la zona Este del parque que en su momento quedó inacabada, se trabajará con accesos con itinerario practicable desde la zona lateral y fuente, bajando la cota accesible hasta 14m para la conexión con la futura ampliación del parque que consiga completar la bajada accesible a la playa. Además, se crearán 3 plataformas circulares que mantienen el lenguaje formal original del parque. Estas plataformas estarán dedicadas a la gente mayor albergando una de ellas juegos de mesa y un banco corrido con árbol de gran porte para otorgar sombra, y la otra con aparatos para ejercicios biosaludables. La tercera plataforma está dirigida a la juventud deportista y contempla un área de calistenia para esta

práctica deportiva. Finalmente, la zona de la fuente, se adecuará a la accesibilidad en la medida de lo posible creando un itinerario practicable hasta la zona central y Este, siempre atendiendo a la conservación del arbolado original del parque. Además, se habilitará un acceso de servicio a cafetería, se recuperará el correcto funcionamiento de la fuente, y se construirán pendientes diferentes a ambos lados para permitir la evacuación de aguas en la zona. “Queremos devolver al parque Censal todo su esplendor y, una vez finalizada esta intervención, cuya licitación de obra está en curso, poder reabrirlo a la ciudadanía de forma que todas las personas, mayores, jóvenes, infantiles, vileros, vileras y visitantes, encuentren su sitio en este espacio verde de retiro en pleno corazón de la Vila Joiosa”, concluye Kiko Carreres, edil de Parques y Jardines de la Vila Joiosa.

**Noticia publicada el** 30 de Marzo de 2023

**Fuente:**Fuente propia

**Categoría:**Medio Ambiente.

